

# B

**ECONOMÍA**  
MUNDO  
REGIONALES  
OPINIÓN  
POLÍTICA

BOLSA	
CAVI	VALOR
ECOPETROL	11.404.541
FINCOLOM	523.045
ENVI	526.141
BOLOMBIA	172.952
GRUPOSAR	344.879
CEMARGOS	482.545
CEB	1.670.884
CSA	121.532
NUTRESA	50.878
CELSA	286.705
PRIVAL	984.489

DIVISAS	
Ayer	HOY
DÓLAR	\$3.227,29
	\$3.247,72
Compra	\$2.850
Venta	\$2.995
EURO	\$1.621,20
REAL	\$174,85

DTF %	
Activo	Activo
Activo Anual	4,54
Trm. Anticip.	4,42
Trm. Venido	4,46

TASAS CAPT	
A 90 días	A 360 días
4,75%	5,45%

METALES	
Oro (oz)	Plata (oz)
\$172.568	\$19.238
\$1.505.765,2	\$1.505,50
\$1.505,50	\$1.505,50
\$1.505,50	\$1.505,50

PETRÓLEO	
Refiner	USD/7,61
Libra	USD/24

## Softbank invertiría 1.000 millones de dólares en Rappi

La firma japonesa está interesada en la aplicación móvil colombiana que recientemente fue valorada en USD1.000 millones en una ronda de recaudo de fondos.

Su construcción costó USD5,5 millones y está equipada con tecnología que permite reproducir las condiciones exactas de una emergencia aeromarina.

# En B/quilla opera el único centro de simulación de emergencias offshore

Por Lupe Mouthón Mejía

Reaccionar en menos de 30 segundos puede marcar la diferencia entre la vida y la muerte para los tripulantes de una aeronave durante una emergencia aérea dentro de la industria offshore (costa afuera).

Por ello, todo el personal que labora en este campo debe contar de manera obligatoria con la preparación adecuada para hacer frente a cualquier eventualidad que se pueda presentar en un vuelo.

El entrenamiento del personal lo ofrecen los centros de entrenamiento y simulación de emergencias offshore y son pocos los que funcionan en América Latina (México, Brasil, Chile y Trinidad y Tobago). El único que opera en Colombia está en Barranquilla, a cargo de la Aviación Naval de la Armada Nacional cerca al aeropuerto de carga.

El 26 de enero de este año comenzó a operar el centro, cuya implementación requirió una inversión de USD5,5 millones que fue financiada por el Ministerio de Defensa y la Armada Nacional.

Este servicio hace parte de la estrategia que desarrollan autoridades y gremios para consolidar a la Costa Caribe y a Barranquilla como un hub para la industria costa afuera.

El director general marítimo, vicealmirante Juan Manuel Soltau Ospina, asegura que el centro de entrenamiento no solo se enfoca en ofrecer sus servicios en Colombia sino a nivel internacional.

"Tenemos uno de los centros de entrenamiento más modernos y avanzados en su tipo que ayudará a las operaciones offshore



JESÚS RICO

El centro tiene una piscina y equipos para simular las condiciones del mar abierto.

que se van a realizar en los próximos años, teniendo en cuenta que ya comenzaron las exploraciones", expresó.

**CENTRO DE ENTRENAMIENTO.** El director de la Escuela de Aviación Naval de la Armada nacional, capitán de Fragata, Luis Fernando Serna Herrera, afirmó que "el centro tiene como fin realizar el entrenamiento y capacitación del personal que vuela sobre cuerpos de agua, ya sea aviación comercial, civil, militar y toda la industria costa afuera".

Recibir el entrenamiento es obligatorio, según lo establecido por las normas vigentes y debe actualizarse cada dos años. Además, el Ministerio de Minas y Energía estableció que todo el personal que trabaje en los buques de exploración o en las plataformas exploratorias, debe tener



Jornada de entrenamiento con personal especializado.

el entrenamiento. Hasta el año pasado, los colombianos que laboran en este campo debían entrenarse en centros en el exterior.

**CÓMO FUNCIONA.** El centro se encuentra conformado por un simulador de vuelo que reproduce cualquier

cabina de los helicópteros que se usan en la operación costa afuera y una piscina de unos 5 metros de profundidad, en la que se reproducen las condiciones propias del mar, con seis tipos de oleaje, temperatura, el viento, la lluvia y el sonido.

La preparación toma de uno a tres días y comprende actividades prácticas en las que las personas deben enfrentarse a condiciones similares a las que vivirían durante una emergencia o accidente aéreo.

Se les prepara para controlar la situación de desorientación al estar en una posición invertida y saber cómo salir de la cabina de manera segura, liberarse del cinturón de seguridad y respirar con botellas de aire. Además, se prepara para sobrevivir en el mar después del accidente y qué hacer en caso de incendio.

"Si una persona no tiene el entrenamiento necesario para salir de la aeronave en el momento de una emergencia, pues cuenta con segundos para reaccionar, puede ser un obstáculo para el resto de la tripulación", señala el director de la Escuela de Aviación Naval.

De acuerdo con estudios especializados, si en este tipo de accidentes la tripulación no cuenta con la preparación adecuada, la tasa de fatalidad supera el 60%. La oferta de capacitación del centro está disponible para nacionales y extranjeros que trabajan en la industria offshore y otros campos. A la fecha se han capacitado personas de México, Costa Rica y Panamá.

El entrenamiento se encuentra a cargo de personal de la Aviación Naval de la Armada Nacional, quienes a su vez fueron preparados por organismos internacionales.

El centro, que actualmente está en mantenimiento, trabaja en la obtención de la certificación de la Opito (Organización para el Entrenamiento de la Industria del Petróleo).



El presidente Iván Duque Márquez.

## EL TURISMO ES EL NUEVO PETRÓLEO DE COLOMBIA: IVÁN DUQUE

Clausuró un encuentro internacional en Cartagena.

CARTAENA. El presidente Iván Duque afirmó que el sector turístico es el principal instrumento para dinamizar la economía de Colombia, a la vez que dijo que una al país porque beneficia a sus ciudadanos, ecosistemas y biodiversidad.

Afirmó que el propósito de su Gobierno es que "el turismo sea un nuevo petróleo en Colombia".

"Veo en este sector el mayor instrumento para traer inversión, el mayor instrumento para adelantar innovación, el mayor instrumento para irrigar fuentes de empleo para la juventud y porque veo una herramienta muy necesaria para estrechar lazos de Colombia con el resto del mundo", subrayó Duque.

El mandatario dio estas declaraciones durante la clausura de la segunda edición del "UNWTO Tourism Tech Adventure: Scaling Up" que se inició el pasado domingo en Cartagena, organizado por el Gobierno nacional y la Organización Mundial del Turismo (OMT).

Duque resaltó la importancia de estos eventos para el país, pues allí se abordan temas de emprendimiento, tecnología y turismo, que opinó ayuda a unir al país. EFE

# Deuda de 2.775 trabajadores públicos con la Dian suma \$21 mil millones

La entidad realiza acciones para recuperar la cartera.

En manos de 2.775 funcionarios públicos hay una deuda de \$21 mil millones con la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (Dian). La entidad anunció que este mes comenzará a aplicar una estrategia de cobro en busca de que se pongan al día con sus obligaciones.

Como una "conducta reprochable" calificó el director de Gestión de Ingresos de la Dian, Lisandro Junco, el hecho de los funcionarios no cumplan con el pago de sus obligaciones



El director de Ingresos de la Dian, Lisandro Junco.

tributarias. Explicó que el trabajo que de recuperación de cartera se realizará en coordinación con el Departamento Administrativo de la Función Pública.

"Para nosotros, los servidores públicos, la exigencia como ciudadanos ejemplares es mucho más fuerte, y esta se debe ver reflejada en el cumplimiento de nues-

tras obligaciones", dijo Junco quien señaló que la meta de recaudo por gestión de la entidad para 2019 es de \$13 billones.

Los cinco funcionarios que tienen la mayor deuda con la Dian pertenecen a las siguientes entidades: Ministerio de Relaciones Exteriores (\$164 millones); Migración Colombia (\$146 millones); Ministerio de Transporte (\$139 millones); Hospital Militar Central (\$62 millones) y al Instituto Nacional de Cancerología (\$50 millones).

De otro lado, se hicieron 215 diligencias de remate de bienes de contribuyentes que adeudan \$617.656 millones.

## ENTERRITORIO IMPULSARÁ PROYECTOS ESTRATÉGICOS

Contará con una subgerencia de estructuración.

El Fondo Financiero de Proyectos de Desarrollo (Fonade) pasó a ser la Empresa Nacional Promotora del Desarrollo Territorial (ENTerritorio), el brazo técnico del sector planeación para acompañar a municipios y departamentos en la construcción de proyectos estratégicos y de alto impacto social.

La gerente general de ENTerritorio, María Elia Abuchaibe Cortés, dijo que la nueva entidad permitirá que los proyectos



María Elia Abuchaibe

avancen de una forma mucho más ágil.

La entidad será el principal estructurador de los procesos que requieran los entes territoriales sobre proyectos elegibles a ser financiados con recursos del Sistema General de Regalías (SGR).

Con la Subgerencia de Estructuración se trabajará en la construcción de un banco de proyectos con gran impacto social apoyados en una red de estructuradores.